

Ejemplos de rehabilitación urbana

1. Renovación urbana sostenible en Viena.

Rehabilitación del centro de Viena, que tenía graves problemas técnicos y sociales, involucrando a los habitantes de la zona en el proceso. Construcción sostenible en el sentido de *recuperar los edificios* en vez de demolerlos. Proyecto a gran escala con voluntad de renovación integral.

2. Foro para el Medio Ambiente en Hellersdorf, Berlín Este (Alemania).

Nace de una iniciativa de la *rehabilitación de los edificios de vivienda* de estructura de hormigón típica de los barrios de planificación socialista de Europa central.

Estrategia de rehabilitación sostenible, que incluye conceptos como:

1. Utilización de energía solar.
2. Consumo responsable de agua.
3. Sustitución de materiales perjudiciales.
4. Mejora de los sistemas energéticos.
5. Concienciación de la población sobre temas ambientales como una medida tan importante como las demás, (existe un manual del usuario).

Se ha conseguido renovar el parque de viviendas y además se ha perfilado la estrategia que Berlín seguirá en casos similares.

3. La Ciudad Vieja de Oslo: Participación de la comunidad en la mejora del medio ambiente (Noruega).

Recuperación del centro de la ciudad de Oslo (barrio degradado y marginal). A través de un acuerdo de colaboración a largo plazo entre autoridades nacionales, municipales y organizaciones de vecinos se busca mejorar el Medio Ambiente Urbano a través de un *proceso de planificación* en el que participan los residentes. No se plantea la construcción sostenible directamente sino en pequeñas intervenciones de pequeña escala urbana.